

11 Juin 1808 - audience solennelle -

Motifs et Dispositif de l'arrêt Rendu par la  
Cour d'appel de Bône.

Cette Dame Anne Nago Secrétaire du Gén. Destréng  
à ses Sieurs Destréng Frères du Général -

Oug Mourieu Coutié Substitut du Procureur  
Général en ses conclusions

Attendu qu'Anne Nago articule et met en fait  
que peu de mois avant que le Général Destréng fût  
obligé de quitter le Caire, avec une partie de l'armée  
française, pour aller à Alexandrie, il paroît épouse au  
Caire l'épouse le patriarche d'Alexandrie, qui bénit leur mariage,  
en présence d'un grand nombre d'officiers supérieurs de l'armée,  
de plusieurs personnes notables du pays, notamment en présence  
du général D'Elzour, cousin germain de l'époux; que ce mariage  
fut ainsi célébré, selon le Rite et toutes les formes et solemnités  
grecques, et que de ce mariage est sortie la fille dont elle  
est accouchée d'éphémie, pendant sa traversée d'Egypte en  
France.

Attendu qu'en effet d'après une Lettre d'Alexandrie  
le 15 Brumaire an 9<sup>e</sup>, adressée par le général Destréng à Anne  
Nago, au Caire et signée de lui, sous la signature postée à la  
Citoyenne Destréng, où dans laquelle il lui exprime des sentiments  
d'intérêt et de tendresse, elle semble avoir été autorisée à porter  
Son Nom et ainsi dire Son épouse, que c'est aussi sous ces Nom

les qualités qu'elles paroît avoir été traitées et distinguées dans  
le Vaisseau qui l'a portée en France, par les Compagnons de  
Voyage et aussi à Gareau pour le Général Soutz.

Que ce titre d'épouse et celui de Mère, ont surtout été  
reconnus par la famille du général Deshayes, principalement  
par son père, chez lequel elle est allé directement se réfugier  
avec sa fille lorsqu'elle eut appris à Lyon la mort du Général,  
quelles ont été reçues et accueillies dans la Maison qu'a obtenu et par  
toute sa famille; quelle y a passé huit jours sans continuellement  
et publiquement dans ses qualités d'épouse du Général et de femme  
de sa fille, qu'un mois après son arrivée à Marillac Deshayes  
père ne doutant pas du mariage, et de l'avoir et consenti  
que ses proches parents s'est rendu tuteu de l'aspette fille; qu'il a  
approuvé la précision & fiducie régler dans les racis verbal pronon-  
mire, celle qui l'a été pour la fille jusqu'à l'âge d'etre ans et à  
rembourser les frais de voyage de l'épousé à Lyon et de venir

Que ces reconnaissances et cette acceptation de la famille  
paroissent d'autant plus considérable qu'on pourroit les regarder  
comme la suite d'un examen approfondi et de certitudes ac-  
quises par le père, puis que deux lettres de son fils, l'une d'atto  
d'Egypte, l'autre écrit depuis le retour de ce fils en France,  
lui donnant tous sujet de douter du mariage, ou même de  
n'y point croire, il n'en avoit par moins consenti l'acte en  
question et que ses proches parents y avoient aussi consenti.

Ettaud que des reconnaissances se formellement qui  
avaient fixé l'opinion générale et la croyance publique à  
Marillac sous l'état d'anne Matto et de sa fille paroissent tenir  
avoir mis en expression l'eût dire et faire à épouser femme

fille du Général.

Mais attendu que si ces considérations peuvent suffire pour faire prétendre une union légitime, elles ne sont pas constitutives par ce qu'elles ne sauroient dispenser de l'établissement de la preuve de l'existence d'un mariage que la Société ne peut admettre et dont les Magistrats ne peuvent lui garantir l'an vérité, qu'autant qu'il aura été contracté selon les formes prescrites et que sa vérité en sera constatée par les preuves que la Loi a établies.

Attendu que le droit public ne peut pas avoir aucun atteint des parties privées et qu'il n'a pas plus l'espèce de destain pire de donner pour ses aveux à Anne Natto et à sa fille Félicité quelle réclamation, si elle n'en fait pas, que de leur ôter pour ses déclarations si elles l'ont effectivement.

Attendu que, selon les lois anciennes comme selon le Code Napoléon, la preuve des mariages doit être consignée dans un registre public l'entier a en faire foi ce que dans l'absence de ces registres, l'assession d'état, même la plus certitude est encore insuffisante pour y supplier quelle preuve il faut en tirer, et si elle est accompagnée de documents de preuve par écrit, autoriser à admettre la preuve par témoins.

Attendu qu'Anne Natto ne rapporte aucune preuve tirée de l'registre public qui constate qu'elle a été en effet mariée au général Destainy, quelle convient même n'en pouvoir produire de cette espèce, d'après l'usage attesté par tous les historiens et par les actes de notoriété quels

Rappellez que l'avis en Egypte auquel l'eglise ou  
autre témoignage écrit des actes de mariage entre les  
chrétiens grecs qui les célèbrent avec une cérémonie  
qu'elle suffit pour assurer la confiance publique et fidélité  
des époux. D'où elle conclue qu'on doit s'en tenir aux  
proposition d'état, soutenu. Iela prouve quelle prétend avoir  
déjà fait que son mariage a été célébré publiquement et  
solemnellement suivant les formalités religieuses de son  
païs.

Mais attendu qu'au proposition d'état ce qu'on a  
déjà dit qu'elle ne prouve pas la vérité de son mariage et  
quand au les preuves testamentaires qu'elles ne sont point judiciaires  
n'ayant été ni ordonnées par la justice, ni faites contradictoires  
ni accusées des officiers ayant caractére :

Attendu que les lois n'admettent point les actes  
de notoriété en témoignage des actes publics, mais seulement  
en preuve des naissances et filiations.

Attendu cependant que dans l'épée il y a  
commencement de preuve par écrit. Soit par la Lettre du  
Général Destrang à Anne Natto du 15 brumaire an 9, soit  
dans le procès verbal dictatelle du 5 Meidor an 10 où il  
commence que la preuve est soutenu de la proposition d'état  
qu'au moins il y a lieu d'ordonner la preuve testamentaire que  
le Cod. Napoléon et les lois antérieures admettent en ce  
cas.

Attendu que cette preuve doit se réduire au fait de  
la célébration publique et solennel du mariage dont il s'agit

lui présente et avec la bénédiction du patriarche d'Alexandrie.

Cet arrêt que suivant les principes de l'Instruction  
Les personnes qui sous les principaux témoins des actes  
de célébration lors qu'ils sont consignés dans les registres  
publics doivent par la même raison être entendus dans les  
enquêtes judiciaires qui ont pour objet l'appareil du même  
fait, sans tout autre déprécier des témoins le jugeant  
que les juger en proportion.

Cet arrêt que par l'art. 289 du Code de Procédure  
Les personnes qui ont déjà donné des certificats peuvent  
être dépréciées ou que suivant l'article suivant, le témoin  
déprécié ne doit pas moins être entendu dans sa  
déposition; qu'à plus forte raison il est permis d'entendre  
ceux qui étaient appelés devant les juges de laïc pour  
déposer comme de l'autorité, ont fait leur déclaration  
doivent aussi être entendus dans l'enquête judiciaire,  
à plus régulièrement ordonnée sur les mêmes faits.

Il. Ce qui concerne la provision attendue que la possession  
doit faire présumer la vérité du mariage est  
qu'au contraire c'est le cas d'accordéo-provisionnables  
tous à une Mado qu'a été sa fille qui a l'égard de la fille  
cette provision semble déterminée par le législateur que la  
famille Destany a déjà fait de l'apposition de cet enfant  
jusqu'à l'âge de dix ans et qu'a l'égard de la mère ou  
doit considérer outre la nécessité d'en assurer les frais  
considérables qu'elle en oblige de faire pour procurer à la  
preuve et à la confirmation de l'état qu'elle déclare).

On a qui Gouche les arrêts échus et à  
choix des Reutes. Par ce qu'il est dans la succession du  
général D'estaing; attendu que les frères et frères du  
général D'estaing ont provisoirement droit de la qualité  
seule habilité d'occuper au défunt et d'apprécier en  
cette qualité les Reutes dont il s'agit, sans l'admission  
qu'ils offrent de donner.

Attendu enfin qu'il est établi par l'inventaire  
fait à Saincte-Hélène, effectué par le général de Las  
Succession du général D'estaing, qu'il s'y est trouvé deux  
lettres écrites à ce général, l'une par Joubani Hatto et  
l'autre par le Gouverneur d'Atapio et qu'il importe à la  
justice que la Cour Régionale le plus de moyen soit  
possible pour la recherche et la découverte de la vérité.

La Cour statuant suivant les appels respectifs  
dis qu'il a été bien jugé par le jugement dont est appelé  
en ce que la preuve testimoniale a été ordonnée. Mal en  
sous cause appellé et témoignage réduisant l'interrogatoire,  
ordonné que dans le délai de six mois à compter du jour  
de la régularisation susmentionnée, auquel Hatto fera  
preuve devant les premiers juges tant partiellement que  
par témoins, que depuis que le général D'estaing fut  
appelé au Caire et pendant qu'il y étoit en activité  
de service elle a été mariée avec lui publiquement et  
solennellement par le Patriarche d'Alexandrie et  
suivant le rituel grec et les formes et usages observés  
(sans le grasse). et pour preuve à l'avance preuve.

L'autorité a faire entendre dans son enquête les paroles  
Tant d'elle que du général Destaing, ainsi que toutes  
Les personnes qui nous diraient des attestations -  
pas formé d'acte. La notoriété à Marseille et à Paris,  
ou des certificats sujets faitz pour il s'agit d'au la cause,  
Sauf tout autre reproche devrait qui pourraient être  
proposé et sur lesquels le premier juge statueraud.  
et sauf aussi aux parties de l'assemblée preuve contrarie  
Devant les mêmes juges et dans le même délai  
ordonne que dans le même délai les frères et Soeurs du  
Général Destaing rapporteront les deux lettres mentionnées  
en inventaire fait à Paris le . . . . . Cette partie  
inventaire pour les enquetes faites et rapportées, ou faire  
de ce faire être ordonné ce qu'il appartiendra.

Faisant sur les demandes provisionnelles de la ville  
anne Matto pour elle que pour sa fille et sur celles  
des frères et Soeurs du général Destaing et l'abord quant  
aux dites anne Matto et sa fille, sans l'arrêter au 2  
tierie opposition des frères et Soeurs Destaing au jugement  
du . . . . . non plus qu'aux faits arrêtés par eux  
faillit ordonne que ledit jugement sera pacifié. Selon  
sa forme et tenue. Le faisant que ledit Destaing  
prayeront à anne Matto aussi qualité destubis de sa  
fille la somme de 600 francs annuels à elle adjugée pour  
provision alimentaire, à coupler de l'époque à laquelle ladite  
fille a quitté la maison de Destaing père et continueront  
le paiement de ladite provision jusqu'à jugement définitif.

Comme aussi pour fournir aux attenans de la dite  
aure Matto et la mme en état de librairie aux frais du  
procès lui faire provision de l'assumee de 6000<sup>fr</sup> au payement  
de laquelle le dte Dostaing servit contracté par Eustis.

Vie de Droit

Le quans allo Demande provisoire desdts Dostaing le  
autour non obtient contre laisies d'anne Matto et de sa  
fille, à la charge de toucher les arrérages de la dette de  
2000<sup>fr</sup> due par la trésorerie, allo suauion du général à  
Dostaing; à la charge par eux suivant leurs offres de donner  
bonne et suffisante caution de restituer. Si est ainsi dit  
et ordonné enfin de cause, laquelle caution ils feront recevoir  
en la manier ordinaire garderont les intimes juges.

Pour la Demande en Suppression du Mémoire de  
l'écriture Dostaing mes les parties hors de Cour. Eous deux depeut  
Reservé, sur lesquels les premiers juges pourront statuer,  
comme une des parties chauee en ce qui les concerne à  
l'ameude y.